



RADIO ON-LINE

EMISORAS

PROGRAMAS

PUBLICIDAD

los primeros en contarte lo último



▶ ESCUCHAR

Hoy Por Hoy

Carles Francino

Buscar

El dolor por la falta de libertad y la soledad, ejes de las poesías de presos andaluces

El dolor que produce la ausencia de libertad y la soledad que exudan las paredes de un centro penitenciario son algunos de los temas reflejados en las poesías escritas por reclusos de cárceles de Andalucía para aspirar a un galardón literario.

Estos y otros sentimientos afloraron hoy en la calurosa entrega de premios de la VII Bienal de Poesía y Narrativa que organiza la Asociación por la Promoción de los Barrios Marginales (APROMA) en Andalucía, y a la que se han presentado más de 150 trabajos escritos por presos de toda la comunidad.

"Ellos plasman en las obras su mundo interior y la dureza con la que viven la falta de libertad", informó el profesor de Pedagogía de la Universidad de Granada Diego Sevilla, quien señaló a Efe que este tipo de certámenes son una vía de escape que les ayuda a proyectar sus deseos futuros y a repensar la situación en la que se encuentran.

Los dos primeros premios, con una compensación económica de 450 y 300 euros respectivamente, recayeron en dos internos de la prisión provincial de Alhaurín de la Torre (Málaga), mientras que el tercer premio fue para María Auxiliadora Ferrer, del centro penitenciario de Albolote (Granada).

Visiblemente emocionada, Ferrer leyó su poesía frente a todos sus compañeros, una carta de amor dirigida a su pareja en la que describe el "monótono" lugar donde reside desde hace dos meses, los "altos muros" que la separan de la libertad, la soledad que la "machaca" cada día.

El jurado concedió también veinte accésit, de carácter simbólico, explicó a Efe el presidente de APROMA, Fernando Rodríguez, quien destacó la importancia de estas actividades que "sacan" a los reclusos de los patios, "donde pasan las horas sin hacer nada", y les acercan al mundo de la cultura lo que, a su juicio, constituye "un sendero hacia la libertad".

La añoranza de los presos por sus familiares es uno de los temas más repetidos en las diversas obras, y el eje central del trabajo de Matilde Ruiz, ganadora de uno de los accésit de poesía y narrativa corta.

Ruiz, que cumple condena desde hace 19 años, explicó a los periodistas que "su primer deseo cuando salga de la cárcel es buscar a sus hijos", quienes permanecieron en prisión junto a ella hasta los tres años y a quienes prohibió ir a verla, "por su propio bien".

No obstante, la vida fuera de la cárcel no es fácil e incluso hay reclusos que se sienten más habituados a "estar entre rejas" que fuera de ellas, como le sucede a Antonio Molina que, tras doce años de condena, está comenzando a disfrutar de sus primeros permisos penitenciarios.

"Notas que la gente está muy cambiada mientras que tú sigues igual" comentó a Efe Molina, que confesó sentirse abrumado por "lo rápido que van los coches y lo estresada que están las personas", a quienes recrimina "no ser conscientes de la suerte que tienen".

A Molina le quedan dos años y cuatro meses para abandonar su celda, o "chavolo" como la llaman en la cárcel, tiempo tras el cual espera encontrar un trabajo y seguir desarrollando las aficiones que ha aprendido en el centro, como la pintura y, por supuesto, la poesía.

Publicada el Jueves, 18 de Enero de 2007 por Redaccion

Radio Granada S.A. no se responsabiliza de los comentarios vertidos en esta página; son propiedad de quien los envió.

No se permiten comentarios anónimos, Regístrese por favor

Radio Granada S.A © [2005]

Opciones



Imprimir esta noticia



Envía esta noticia a un amigo

radiogranada.es

- Inicio
- Identificarse
- Recomiéndanos
- Buscar

- PDF Estatuto Andalucía
- Envía tus noticias

- Emisoras
- Publicidad
- Programas
- La SER en mp3
- Sugerencias

- Archivo de Noticias
- Localia, hoy
- Titulares en tu e-mail
- La Nieve
- El Tráfico
- El Tiempo
- Sorteos y Loterías
- Páginas Amarillas
- Cartelera Cine
- Ayuda Psicológica
- Vota a La Alhambra

- Agenda: enero'07
- Chat
- Foros de Opinión
- ¿Quién nos visita?
- Tu Horóscopo
- Lista 40 Principales
- Teléfonos de Interés
- Webs amigas

Encuesta

El transporte público metropolitano..

- ..es el culpable del caos de tráfico del centro.
- ..evita tener que coger el coche privado.
- ..debería de potenciarse más.
- ..deberían de mejorarse sus frecuencias.
- ..es de lo mejorcito. Conoces gente.

voto

Resultados Encuestas

votos: **80**
Comentarios: **2**

Usuarios Conectados

Actualmente hay 60 invitados, 0 usuario(s) conectado(s).

Regístrate ahora!

La Noticia del Día

El Tiempo para hoy, viernes 19 de enero de 2007

 **Archivo de Noticias****Miércoles, 17 enero**

- IU pide un plan de usos para el Puerto y critica a Álvarez por no recibir a los vecinos
- Adjudican 3 nuevas actuaciones en el Ave Bobadilla-Granada por 5 millones de €
- Una empresa granadina saca al mercado la primera mermelada de chirimoya
- Los comerciantes de la Calderería piden una ordenanza específica para comercios del casco antiguo
- Aytos. del arco mediterráneo piden a Zapatero que aclare el retraso en las infraestructuras
- El Fiscal abre diligencias por si la Rober incurre en delito contra los trabajadores
- Medio Ambiente saca a licitación las obras de un nuevo depósito de agua para Granada
- IU inicia su campaña de información al ciudadano sobre el nuevo estatuto de Andalucía
- El PP rechazará el proyecto de campo de golf en Almuñécar si gana las elecciones
- El PSOE de Granada exige que se cumpla el PGOU en el espacio de los Mondragones
- Alumnos de la Facultad de Informática se concentran contra los robos a las puertas del centro
- Condenado a 80 horas de trabajo social por romper la nariz a un compañero de instituto
- Condenado un joven de 17 años a sacarse el carné de conducir
- El Ayuntamiento homenajea a las seis mujeres muertas por violencia de género en 2006
- Las farmacias granadinas captarán donantes de órganos con una campaña pionera en Andalucía
- Rienda y el Unicaja, estrellas de la Gala del Deporte de Onda Cero en Córdoba
- La Asociación Tertulia y el Ayto homenajean al poeta granadino Manuel Benítez Carrasco
- El Ayuntamiento advierte de que se perderán los fondos de la UE si la Junta no aprueba el Consorcio
- Ciclismo: Freire, McEwen y Tom Boonen, en la LIII Ronda Andaluza
- Un muerto y tres heridos en un accidente en la N-323, km 170

Artículos Antiguos **Publicidad**

SU
PUBLICIDAD
AQUI

webmaster@radiogranada.es

[Aviso Legal](#) | [Contacto](#) | [La SER en mp3](#) | [Publicidad](#) | [Emisoras](#)

© **RADIO GRANADA S.A.** - Santa Paula, 2. 18001 Granada. Tel: 34 958 28 13 00

<http://www.radiogranada.es>